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 Prefeitura de Manaus registrou mais de cinco mil inscrições para concorrer a uma bolsa de estudos de língua estrangeira, nas primeiras sete horas de funcionamento do 
sistema, na manhã de ontem 

Programa Bolsa Idiomas tem 
mais de 5 mil inscrições

Deputado Amom argumentou que o Amazonas 
possui características geográficas e socioeconômicas 
específicas que precisam ser respeitadas e consideradas 
nesta decisão. 
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Após sete ho-
ras de funciona-
mento, inscrições 
atingiram número 
histórico

A Prefeitura de Ma-
naus registrou mais 
de cinco mil inscri-
ções para concorrer 

a uma bolsa de estudos de 
língua estrangeira, nas pri-
meiras sete horas de funcio-
namento, da quarta-feira, 
26, do sistema criado para 
receber as informações dos 
candidatos do Programa 
Bolsa Idiomas (PBI).

Para 2023, a Escola de 
Serviço Público e Inclusão 
Socioeducacional (Espi), 
vinculada à Secretaria Mu-
nicipal de Administração, 
Planejamento e Gestão 
(Semad), está oferecendo 
mais de 32 mil bolsas para 
as famílias cuja renda per 
capita não ultrapasse 2,5 
salários-mínimos, o equi-
valente a R$ 3.300, em va-
lores atuais. O prazo para 
participar termina às 14h 
do próximo dia 8 de maio.

Este ano, o PBI conta com 
a adesão de 16 instituições 
de ensino de línguas es-
trangeiras, na modalidade 
voluntária, na qual não há 
nenhum tipo de compen-
sação financeira. Juntas, 
estão disponibilizando ao 
programa da prefeitura cur-
sos básicos de sete idiomas: 
inglês, francês, espanhol, 
italiano, alemão, mandarim 
e japonês. Além da bolsa, 
o contemplado tem direito 
a todo o material didáti-
co necessário à formação, 
gratuitamente, indepen-
dentemente do percentual 
de desconto obtido.

O diretor-geral da Espi, 
Júnior Nunes, destacou que 
para 2.023, o programa pas-
sará a ter um alcance ainda 

Prpgrama Bolsa Idiomas foi lançado no dia 23

Ayrton Senna 
é declarado 
patrono 

HOMENAGEM

O tricampeão mundial de 
Fórmula 1 Ayrton Senna da 
Silva foi declarado Patrono do 
Esporte Brasileiro através da Lei 
14.559/2023, sancionada pelo 
vice-presidente e presidente 
em exercício, Geraldo Alckmin. 
A informação foi publicada na 
edição desta quarta-feira (26) 
do Diário Oficial da União.

A homenagem é fruto do 
PL 2.793/2019, proposto pelo 
deputado Filipe Barros (PL-PR). 
Para justificar a concessão do 
título ao piloto, o parlamentar 
destacou a atuação esportiva 
de Senna e sua representativi-
dade para o esporte brasileiro.

“Ayrton Senna estabeleceu 
um novo patamar de exce-
lência no esporte. Foi incan-
sável na busca de ultrapassar 
seus próprios limites, sendo 
responsável por alguns dos 
momentos mais marcantes na 
memória do torcedor brasilei-
ro”, declarou Filipe Barros.

Ayrton Senna, que é celebra-
do e respeitado como um dos 
maiores talentos que o esporte 
já viu, morreu após sofrer um 
grave acidente no ano de 1994 
durante o Grande Prêmio de 
Ímola (Itália) de Fórmula 1, 
oportunidade na qual corria 
pela equipe inglesa Williams.

Últimas

Vaza vídeo de padre em momento íntimo
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Vídeo mostra padre 
fazendo sexo com 
outro homem

Ivan Nobre

Um padre da Paróquia São 
Camilo de Lellis, na Asa Sul, 
em Brasília, foi filmado en-
quanto praticava atos sexuais 
com outro homem. Dois vídeos 
obtidos mostram o religioso 
em momentos íntimos que não 
configuram crime, mas que vão 
contra os preceitos da Igreja 
Católica. Segundo a Arquidio-
cese de Brasília, ele foi afastado 
do cargo.

O vídeo teria sido gravado 
durante a Copa do Mundo de 
2022, como é possível ouvir 
uma reportagem jornalística fa-
lando sobre o assunto ao fundo.

A parede da sala onde o vídeo 
foi gravado é de tijolos, assim 
como a da Paróquia São Camilo. 
Apesar disso, não é possível 
afirmar que o ato foi cometido 
nas dependências da igreja.

Confira a íntegra da nota 
da Arquidiocese de Brasília:

“A Arquidiocese de Brasília, 
na pessoa do cardeal arcebis-

PODE ISSO? CASO INVASÃO AOS TRÊS PODERES

Barroso irá julgar Habeas 
Corpus de Anderson Torres

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Luís Roberto 
Barroso foi sorteado hoje (26) 
para relatar o habeas corpus 
protocolado pela defesa do ex-
-ministro Anderson Torres.  

O sorteio foi realizado de forma 
eletrônica entre dez ministros da 
Corte. Em função de aposenta-
doria de Ricardo Lewandowski, 
a Corte não conta com o voto 
do 11° ministro. Não há prazo 
para decisão. 

No pedido, a defesa de Torres 
questiona a decisão do ministro 
Alexandre de Moraes, que, na se-
mana passada, rejeitou a soltura.

Torres está preso em um bata-
lhão da Polícia Militar do Distrito 
Federal desde 14 de janeiro. 
O ex-ministro é investigado no 
inquérito do STF que apura sua 
suposta omissão na contenção 
dos atos golpistas de 8 de janeiro 
que culminaram na depredação 
das sedes dos Três Poderes, em 
Brasília. Na ocasião, ele estava à 
frente da Secretaria de Seguran-
ça do Distrito Federal.

No habeas corpus, os advoga-
dos citaram o quadro de saúde 

po Dom Paulo Cezar Costa 
e dos seus bispos auxiliares, 
ao tomar conhecimento dos 
fatos ocorridos na Paróquia 
São Camilo de Lellis, da Asa 
Sul, em Brasília-DF, no últi-
mo dia 22 de abril de 2023, 
lamenta a situação e dispõe 
que o padre José Maria dos 

Luis Roberto Barroso, ministro do STF

Santos fique afastado das 
atividades paroquiais e de 
outros encargos pastorais da 
Arquidiocese até que os su-
periores da Província Cami-
liana tomem as providências 
para o devido esclarecimento 
dos fatos.

Por fim, a Arquidiocese 

do ex-ministro e falaram em risco 
de suicídio.

De acordo com a defesa, lau-
dos médicos elaborados após 
exames feitos na prisão mostram 
que Torres está apresentando 
crise de ansiedade, falando pala-
vras sem nexo e comentando seu 
“desanimo com a manutenção 
de sua vida”.

Ao manter a prisão de Ander-
son Torres, Moraes entendeu 
que a necessidade da prisão con-
tinua devido a “fortes indícios de 
que o ex-ministro foi conivente 
com a associação criminosa” que 
atuou nos atos golpistas.

Programa Bolsa Idiomas tem 
mais de cinco mil inscrições

maior, porque, por iniciativa 
do prefeito David Almeida, 
os vereadores analisaram e 
aprovaram, por unanimida-
de, a proposta de redução, 
para 10 anos completos a 
idade mínima para participar.

“O prefeito David Almeida 
entende que, no mundo 
globalizado, dominar um 
segundo idioma é condi-
ção fundamental para qual-
quer pessoa ingressar no 
mercado de trabalho. Por 

essa razão, decidiu pela 
redução da idade mínima 
para ingresso, para que as 
crianças de famílias de baixa 
renda já possam chegar na 
faculdade preparadas para 
concorrer com aqueles que 
têm mais recursos”, sugeriu.

O processo de inscrição é 
todo por meio da internet, 
pelo link https://portalespi.
manaus.am.gov.br , poden-
do ser feito a qualquer hora.

Além dos critérios de idade 

(10 anos completos), renda 
familiar e estar cursando ou 
ter concluído o ensino fun-
damental, para concorrer a 
uma das bolsas, o candidato 
não pode receber benefício 
de programa similar manti-
do pelo poder público.

A renda familiar estabe-
lecida no edital considera 
como ganhos individuais 
dos membros do grupo fa-
miliar: salários (valor bruto), 
proventos, pensões, pen-

sões alimentícias, benefí-
cios de previdência públi-
ca ou privada, comissões/
gratificações, auxílio social 
(bolsa família, seguro so-
cial), pró-labore, rendi-
mentos do trabalho não 
assalariado (auxílio desem-
prego e remuneração de 
estágio), rendimento do 
mercado informal ou autô-
nomo, rendimentos recebi-
dos do patrimônio e renda  
mensal vitalícia. 

de Brasília reafirma o seu 
compromisso e zelo para 
com o Povo de Deus e, 
neste momento delicado, 
convida a comunidade pa-
roquial de São Camilo de 
Lellis a se unir em oração.

Nada mais para o mo-
mento”, finaliza a nota.

Padre de Brasília é afastado 
após ser visto em vídeo fa-
zendo sexo

ESCÂNDALO
Ministro Barroso ficará res-
ponsável por julgar habeas 
corpus de Anderson Torres

SORTEIO NO STF
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Ayrton morreu em 94 mas sua me-
mória é mantida
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Bosco na Suframa
O nome do ex-deputado Bosco Saraiva foi 

oficializado nesta terça-feira (25), no Diário 
Oficial da União (DOU), como Superinten-
dente da Zona Franca de Manaus (Suframa). 
A indicação do nome de Bosco Saraiva 
para assumir a Suframa foi em consenso 
com a bancada federal do Amazonas em 
Brasília, que conta com os 3 senadores e 
os 8 deputados federais eleitos no Estado. 
O vice-presidente da República e ministro 
do Desenvolvimento, Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC), Geraldo Alckmin (PSB) 
esteve em abril no Amazonas para oficializar 
o convite para Bosco assumir a Suframa.

Feira de produtos orgânicos
O Conselho Estadual de Agroecologia 

e Produção Orgânica (Ceapo) se reuniu 
ontem para discutir a estruturação da 
Feira de Produtos Orgânicos e Agroeco-
lógicos, que será inaugurada em 26 de 
maio no bairro Ponta Negra, em Manaus. 
Os conselheiros definiram que somente 
produtores rurais com produção orgânica 
e agroecológica poderão participar da 
feira, que acontecerá semanalmente, com 
dias ainda a serem definidos. 

Investimentos em esporte 
O governador Wilson Lima anunciou on-

tem abertura de inscrições para o Bolsa 
Esporte Estadual 2023 no Amazonas, Brasil. 
A bolsa varia de R$ 400 a R$ 3.000 por mês 
e está disponível para atletas e paratletas 
nas categorias de base, alto rendimento e 
olímpico/paraolímpico. As bolsas serão con-
cedidas por meio de processo seletivo. As 
inscrições vão de 2 a 31 de maio de 2023. 
O governador também anunciou o projeto 
Amazonas nas Olimpíadas de Paris 2024, que 
vai investir em atletas que já conquistaram 
notas pré-olímpicas.

Olimpíadas
Por falar nisso, o sonho de participar das 

olimpíadas do ano que vem pode se tornar 
real para atletas amazonenses, através de 
projetos socioesportivos e fomentos ao alto 
rendimento. Um deles é o Amazonas nas 
Olímpiadas de Paris 2024, que vai investir em 
atletas que já possuem índices pré-olímpicos 
para que possam se preparar integralmente 
para as seletivas do próximo ciclo olímpico. 
Na modalidade arco e flecha, a indígena da 
etnia Karapana, Graziela Paulino, comemora 
apoio do governo.

Jogos universitários
A 12ª edição dos Jogos Universitários 

Brasileiros (JUBs) Praia 2023 já começou e o 
Amazonas chegou com tudo. Nas disputas 
de beach tênis, realizadas na segunda-feira 
(24/04), a dupla Larissa Monteiro e Rai-
mundo Rosa, o Vevetinho, da Universidade 
Nilton Lins, venceram quatro jogos e estão 
na final da competição.

Preso chefe do PCC 
Maikom Sousa Alves, suspeito de chefiar o 

PCC no Piauí, um dos principais fornecedores 

de drogas da organização no estado, foi 
preso em um restaurante de luxo ontem em 
São Paulo. Ele estava acompanhado da mo-
delo e dentista Carina Machado, que disputa 
o Miss Brasil Terra 2023 e não é suspeita 
de envolvimento nos crimes. Conhecido 
como “Lacoste”, Maikom foi condenado a 
11 anos de prisão por tráfico de drogas e 
associação ao tráfico em abril deste ano. A 
miss piauiense Carina Machado foi liberada 
e afirmou ter conhecido Maikom momentos 
antes de sua prisão.

Processo seletivo Semed
A Secretaria Municipal de Educação (Se-

med) deu início à 7ª convocação do Pro-
cesso Seletivo Simplificado (PSS) de 2021, 
publicado na última segunda-feira, 24/4, no 
Diário Oficial do Município (DOM). Todo o 
atendimento será realizado de forma remo-
ta, sob responsabilidade da Comissão de 
Investidura da secretaria. Na oportunidade, 
foram convocados 148 professores do 1º ao 
5º ano do ensino fundamental, que vão tra-
balhar nas unidades de ensino das Divisões 
Distritais Zonais (DDZs) Centro-Sul, Leste 
1 e 2, e Norte; 20 pedagogos para escolas 
das DDZs Centro-Sul, Leste 1 e 2, Norte e 
Sul. A Semed vai enviar e-mail e mensagem, 
via WhatsApp, com as orientações sobre o 
processo de admissão.  

Mercosul
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva, 

em discurso ontem no encerramento do 
Fórum Empresarial Brasil-Espanha, em Ma-
dri, defendeu parcerias entre instituições 
públicas e privadas, o protagonismo do 
Brasil no cenário mundial e a assinatura do 
acordo comercial entre Mercosul e União 
Europeia.”O Brasil e os sócios do Mercosul 
estão engajados no diálogo para concluir 
as negociações com a União Europeia e 
esperamos ter boas notícias ainda este ano. 
É um acordo muito importante para todos 
e queremos que seja equilibrado e que 
contribua para a industrialização do Brasil”, 
disse o presidente.

Fake News
A Câmara dos Deputados aprovou ontem 

o pedido de urgência para votar o projeto 
que cria mecanismos de combate às notícias 
falsas (PL 2.630/2020) — foram 238 votos a 
favor e 192 contra. A votação do requerimen-
to permite que a matéria, que já é debatida 
pelos deputados há três anos, seja votada 
diretamente no plenário da Câmara — o que 
deve ocorrer na próxima terça.

A batalha da CPMI
O ex-presidente Jair Bolsonaro está con-

vencido de que será o principal alvo da CPMI 
dos Ataques Golpistas e quer que os filhos, 
Flávio e Eduardo, integrem a comissão para 
defendê-lo. A estratégia é considerada um 
erro pelo presidente do PL, seu partido, Val-
demar Costa Neto. O governo Lula passou a 
defender publicamente a CPMI. O ministro 
Flávio Dino (Justiça) endossou a importância 
da punição aos responsáveis e chamou de 

“alucinação” a narrativa de bolsonaristas de 
que o governo está por trás da invasão das 
sedes dos Poderes.

As joias do casal Bolsonaro 
Uma servidora do Palácio do Planalto disse 

à Polícia Federal que a ex-primeira-dama, 
Michelle Bolsonaro, recebeu em mãos, no dia 
29 de novembro de 2022, um conjunto de 
peças de luxo enviado pela Arábia Saudita. 
Desde a revelação do caso, Michelle negou 
ter conhecimento das joias sauditas retidas 
pela Receita Federal no Aeroporto de Gua-
rulhos. Hoje, ela confirmou ter tido contato 
com o segundo estojo, mas voltou a negar 
que sabia sobre as peças apreendidas. Até o 
momento, foram identificados três pacotes 
de joias recebidos por Jair Bolsonaro, que 
somam R$ 19,5 milhões.

Prefeitura de Manaus e Unicef
Dando continuidade ao processo de forta-

lecimento e ampliação de políticas públicas 
voltadas para a proteção e o desenvolvi-
mento de crianças e adolescentes da capital 
amazonense, o prefeito de Manaus, David 
Almeida, assinou o plano de trabalho para 
a iniciativa #AgendaCidadeUnicef – Manaus, 
encabeçada pelo Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (Unicef) e que deverá atender 
o bairro Colônia Antônio Aleixo, na zona 
Leste, pelos próximos três anos.

Juros
O presidente do Banco Central, Roberto 

Campos Neto, ao participar de audiência na 
Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) 
do Senado Federal, defendeu ontem a 
importância da autonomia da autoridade 
monetária. Segundo ele, com a autonomia, 
é possível separar o tempo político do 
tempo técnico necessário para o combate 
da inflação. Campos Neto foi indicado por 
Bolsonaro para o posto em 2019 e, com a 
autonomia do BC aprovada em 2021, ele 
fica no cargo até 2024. 

Economia verde
O deputado federal Saullo Vianna (União-

-AM), um dos autores do requerimento 
que pediu audiência pública  para avaliar 
as perspectivas da economia verde na Re-
forma Tributária, avalia que o Amazonas 
e o Brasil precisam incentivar os negó-
cios da floresta na direção do desenvolvi-
mento de cadeias produtivas sustentáveis.     
 
“Propus esta audiência pública porque en-
tendo que a Reforma Tributária deve con-
siderar a inclusão da questão ambiental nas 
discussões. O país e o Amazonas não podem 
perder esta oportunidade de incentivar o 
desenvolvimento de cadeias produtivas sus-
tentáveis, entre elas o mercado de carbono, 
que pode gerar ao país uma arrecadação 
estimada em R$ 28 bilhões ao ano”, diz 
Saullo Vianna. 

Cadastro do Prasai
A Unidade Gestora de Projetos Especiais 

(UGPE) do Governo do Amazonas está 

realizando a atualização cadastral das fa-
mílias beneficiárias pelo Programa de Sa-
neamento Integrado de Parintins (Prosai). 
A ação tem como objetivo atualizar os 
dados dos proprietários e seus familiares, 
bem como mobilizar a comunidade para a 
formação do Grupo de Apoio Local (GAL). 
A atualização dos cadastros vai possibilitar 
conhecer a situação atual das famílias, se 
foram impactadas pelas últimas cheias, o 
tipo de construção e uso desses imóveis, 
e se as pessoas desejam sair da localidade 
em que residem. 

Fiscalização em escolas
O Tribunal de Contas do Estado (TCE) do 

Amazonas está fiscalizando escolas públicas 
em quatro municípios do estado como parte 
da operação Educação, que está ocorrendo 
em todo o país. As cidades escolhidas são 
Itacoatiara, Iranduba, Manacapuru e Pre-
sidente Figueiredo. Durante as inspeções, 
foram encontrados problemas na infraes-
trutura, material, segurança, acessibilidade, 
saneamento básico, energia elétrica, com-
bate a incêndio, alimentação e outras áreas. 
O objetivo da ação é garantir melhores 
condições de aprendizado aos estudantes. 
Os prefeitos das cidades foram notificados 
pelo TCE para corrigirem as irregularidades. 

Feira do Produtor
A Prefeitura de Manaus finalizou a subs-

tituição do telhado na feira do Produtor, 
localizada na avenida Autaz Mirim, zona 
Leste da cidade. A ação conjunta entre as 
secretarias municipais de Infraestrutura e 
Agricultura, Abastecimento, Centro e Co-
mércio Informal garantiu a implantação de 
220 novas telhas para corrigir as falhas na 
cobertura que causavam problemas aos 
permissionários, como goteiras e alagações. 
A iniciativa faz parte das obras de segurança 
das feiras e mercados da capital e tem como 
objetivo oferecer mais conforto e qualidade 
para feirantes e clientes.

Bolsa Idiomas
A Prefeitura de Manaus abriu ontem as 

inscrições para o Programa Bolsa Idiomas 
(PBI), que oferece bolsas para o estudo de 
línguas estrangeiras em escolas particulares. 
As inscrições serão realizadas até o dia 8 de 
maio, exclusivamente pela internet, através 
do Portal Espi. O programa, a partir de agora 
passa a beneficiar também estudantes a 
partir dos 10 anos de idade, de famílias de 
baixa renda.

Critérios 
Para concorrer a uma das bolsas, o can-

didato deve se enquadrar nos critérios 
estabelecidos no edital: ser residente na 
cidade de Manaus; ter idade igual ou supe-
rior a 10 (dez) anos; possuir renda familiar 
por pessoa não excedente a 2,5 (dois e 
meio) salários mínimos, o equivalente a R$ 
3.960; estar cursando ou haver concluído 
o ensino fundamental; e não ser benefi-
ciário de programa similar mantido pelo  
poder público.

Holofote

Editorial

O destaque dos pro-
gramas de inclusão so-
cioeducacional e de ca-
pacitação da Prefeitura 
de Manaus no Fórum 
Nacional de Secretarias 
Municipais de Adminis-
tração dos Capitais (Fo-
nac) é uma excelente 
notícia para a cidade 
e para o país. É um 
sinal de que as políti-
cas públicas integradas 
pelo município estão 
sendo reconhecidas e 
valorizadas por outras 

gestões municipais.
A Escola de Serviço 

Público e Inclusão So-
cioeducacional (Espi) 
é um case de sucesso 
do poder público mu-
nicipal e sua confir-
mação como referên-
cia na capacitação de 
servidores é um reflexo 
dos resultados dessas 
iniciativas. Os cursos 
oferecidos gratuita-
mente alcançam diver-
sos públicos, como es-
tagiários, aposentados 

e pensionistas do mu-
nicípio, microempre-
endedores, permissio-
nários, frequentadores 
do Parque Municipal 
do Idoso e membros 
de comunidades.

A parceria da Espi com 
a Universidade do Esta-
do do Amazonas (UEA), 
que possibilitou a ser-
vidores cursarem Pós-
-graduação em Ges-
tão de Pessoas, é uma 
iniciativa que contribui 
para a qualificação do 

serviço público e para 
o desenvolvimento  
do município.

Os programas de in-
clusão socioeducacio-
nal Bolsa Universida-
de, Pós-graduação e 
Idiomas, que oferecem 
bolsas de estudos inte-
grais, de 75% ou de 50%, 
de acordo com a sele-
ção feita com base nas 
condições socioeconô-
micas dos candidatos é 
uma forma de demo-
cratização do acesso  

à educação.
Ainda há muito a fa-

zer em Manaus, prin-
cipalmente em relação 
a oferecer mais opor-
tunidades de empre-
go e renda, porém em 
um momento em que 
o país enfrenta tan-
tos desafios sociais e 
econômicos, é impor-
tante apoiar iniciati-
vas que contribuam 
para o desenvolvi-
mento das pessoas e  
das comunidades.

Programas de inclusão socioeducacional em Manaus
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Cidades Outro tema abordado no 
encontro foi a área da Ma-
naus Moderna

Representantes da sociedade 
civil também participaram da 
audiência na CMM

Após a discussão, 
foram apresentadas 
diversas propostas

Da redação

A Prefeitura de Ma-
naus participou, na 
terça-feira (25), da 
audiência pública 

Dulce Almeida explicou que a audiência é importante porque a visão da atual gestão é dar oportunidade a todos

DIVULGAÇÃO

Audiência debate sobre direitos 
de alunos com deficiência

na Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) sobre o pro-
fissional de apoio escolar 
para alunos com deficiência 
nas unidades de ensino.

O encontro contou com 
a presença dos represen-
tantes das comissões de 
Educação e da Pessoa com 
Deficiência (PcD) da CMM, 
além da sociedade civil 
organizada. O objetivo foi 

tanto o Legislativo quanto 
o Executivo estão focados 
em melhorar a qualidade 
de vida das Pessoas com 
Deficiência (PcDs).

 “Hoje você vê que eles 
entendem que a gente 
não está numa audiência 
só ouvindo. A gente pode 
falar. Então a minha expec-
tativa é por dia melhores 
e que o poder público en-
tenda que hoje nós, como 
instituições, sabemos exa-
tamente o que queremos”, 
completou Fabiana.

Quem também esteve 
presente foi a deputada 
estadual Joana Darc. Se-
gundo a parlamentar, essa 
discussão é importante 
porque era um problema 
que se arrastava em ges-
tões anteriores, e agora o 
tema ganha a visibilidade 
necessária.

“Infelizmente isso estou-
rou em cima dessa gestão, 
mas o problema é antigo, 
e não estou aqui defen-
dendo o prefeito ou a se-
cretária, mas precisamos 
ser justos. E mais do que 
isso, precisamos nos unir 
nessa luta. Eu me coloco à 
disposição e vou apresen-
tar para a secretária Dulce 
um relatório da audiência 
que tivemos na Assembleia 
Legislativa e assim, bus-
carmos políticas públicas 
efetivas”, disse a deputada.

Após a discussão, foram 
apresentadas diversas pro-
postas para solucionar a 
questão da educação espe-
cial. Foi definida a criação de 
um grupo de trabalho que 
discutirá e apresentará um 
relatório daqui a 15 dias.

INFRAESTRUTURA DIREITOS

debater a necessidade da 
regularização do profissio-
nal voltada ao acompanha-
mento dos estudantes com 
deficiência, para que haja a 
inclusão social.

A secretária municipal de 
Educação, professora Dul-
ce Almeida, explicou que 
a participação da Prefeitura 
de Manaus nessa audiência 
é importante porque a visão 

da atual gestão municipal é 
dar oportunidade a todos.

“Nós conversamos com 
as mãezinhas porque elas 
têm, com certeza, as pon-
derações delas. Nós temos 
o nosso corpo técnico ju-
rídico, todos estamos aqui 
numa só intenção, fazer 
aquilo que tem feito da 
vida e preconizado e tem 
feito na gestão do prefeito 

David Almeida; e é como 
ele orienta os secretários, 
todos aqueles que estão 
caminhando para fazer o 
bem e o melhor pelo povo 
de Manaus”, salientou  
a secretária.

Para Fabiana Nascimento, 
do Conselho dos Direitos 
das Pessoas com Deficiên-
cia de Manaus, a reunião foi 
importante por mostrar que 

Coordenadora pedagógica na rede de educação em Minas Gerais

Também na reunião foi abordado sobre as  estruturas portuárias

Wilson Lima reúne com ministro de 
Portos e Aeroportos

Com o objetivo de me-
lhorar o serviço dos aeró-
dromos e portos  do estado 
do Amazonas, o governador 
Wilson Lima reuniu-se, nesta 
quarta-feira (26), em Brasília, 
com o ministro de Portos e 
Aeroportos, Márcio França. 
Para Lima, o alinhamento 
de ações é fundamental, 
uma vez que os rios são 
importantes para locomo-
ção e transporte. Além disso, 
o executivo construiu uma 
política junto às companhias 
áreas para ampliar a malha 
aérea regional.

“Na maioria dos municí-
pios do interior a gente não 
tem aeroportos. Tem alguns 
que estão sendo construídos 
e revitalizados pelo Estado e 
também pelo governo fede-
ral. Há três desses aeropor-
tos que estão passando por 
manutenção e também por 
construção mesmo. É o caso 
lá do aeroporto de Itacoatia-
ra, que deve ser entregue nos 
próximos dias, está pratica-
mente pronto. É o caso do 
aeroporto de Fonte Boa, é o 
caso também do aeroporto 
de Maués que está passando 
por reformas”, informou.

As reformas são realizadas 
pelo Governo Federal. Há 
outros quatro aeroportos 
que estão sendo reformados 
pelo Estado, um exemplo é 
Pauini onde uma nova pista 
está em construção. Wilson 
Lima destacou que há, ainda, 

INFRAESTRUTURA DO AM

O fracasso das mudanças educacionais no Brasil
Ao longo das últimas 

décadas, o Brasil tem 
buscado implementar 
reformas educacio-
nais para melhorar a 
qualidade do ensino 
e promover o desen-
volvimento do país. 
Contudo, tais mudan-
ças não têm surtido 
o efeito esperado, e 
o cenário educacio-
nal ainda apresenta 
sérios problemas. O 
fracasso das mudan-
ças educacionais e as 
dificuldades enfrenta-
das pelos professores, 
tornam o sistema falho  
e desgastante.

O país ocupa po-
sições baixas em 
rankings internacio-
nais de educação e 
pesquisas têm mos-
trado que a qualida-
de do ensino no país  
é insatisfatória.

O índice de analfa-
betismo é preocupan-
te, e a evasão escolar 
tem se mantido em 
níveis alarmantes. 

Apesar de diversas 
tentativas de reforma, 
o sistema educacio-
nal brasileiro enfrenta 
dificuldades em atin-

gir seus objetivos. As 
mudanças propostas, 
como a implementa-
ção da Base Nacio-
nal Comum Curricular 
(BNCC) e a reforma 
do Ensino Médio, não 
têm apresentado os 
resultados esperados. 
As razões para esse 
fracasso incluem a 
falta de investimen-
to em infraestrutura 
escolar e a ausência 
de um sistema eficaz  
e duradouro. 

O professor, peça 
fundamental na en-
grenagem educacio-
nal, enfrenta inúmeras 
dificuldades no dia a 
dia. A falta de recursos 
didáticos, a precarie-
dade da infraestrutura 
das escolas e a remu-
neração insuficiente 
são alguns dos de-
safios que esses pro-
fissionais enfrentam. 
Recentemente a vio-
lência e a indisciplina 
no ambiente escolar 
tornam o trabalho do 
educador ainda mais 
difícil e desgastante.

Muitos docentes se 
veem reféns de um 
sistema que os so-

brecarrega e desva-
loriza. As exigências 
burocráticas e a alta 
demanda de trabalho, 
aliadas à baixa remu-
neração, acabam por 
afetar a saúde física e 
mental dos profissio-
nais. Muitos relatam 
sofrer de ansiedade 
e chegam a desen-
volver a síndrome  
de Burnout. 

Essa realidade, in-
felizmente, contribui 
para a desmotivação 
e a evasão dos edu-
cadores, agravando 
ainda mais a crise  
no setor.

A melhoria da edu-
cação no Brasil não 
depende apenas das 
ações governamen-
tais e do trabalho dos 
professores. A socie-
dade como um todo 
deve se envolver e 
se comprometer com 
essa causa. Ao apoiar 
a educação e reconhe-
cer o papel fundamen-
tal dos educadores, a 
sociedade contribui 
para a construção de 
um futuro mais pro-
missor para toda so-
ciedade brasileira.

Ermelinda Vilela

uma proposta do Governo 
Federal de fazer uma par-
ceria público-privada para 
gerenciar oito aeroportos 
no Amazonas.

Aeródromos 
Com alíquota diferencia-

da para combustíveis da 
aviação, a gestão atual e as 
companhias áreas amplia-
ram de 5 para 13 o núme-
ro de municípios atendidos 
com voos para a capital, 
além disso o Governo do Es-
tado, com apoio do governo 
federal, vem investindo na 
melhoria da infraestrutura 
de aeródromos.

Atualmente, há dez ae-
ródromos públicos: Anori, 
Barcelos, Borba, Carauari, 
Eirunepé, Lábrea, Manicoré, 

Maués, Nova Olinda do Nor-
te e Santo Antônio do Içá. 
Há ainda um não homolo-
gado, em Anori, que possui 
pista, porém, não pode fun-
cionar oficialmente até que 
sua situação seja resolvida, 
e também existem outros 
privados, militares e federais 
distribuídos pelo estado.

Desde o início da gestão 
até o planejamento feito 
para 2024, o Governo do 
Amazonas estima investi-
mentos de R$ 145,6 milhões. 
Desses, R$ 84,1 milhões são 
de obras em andamento ou 
já concluídas, com recursos 
do Estado e governo federal, 
e outros R$ 61,4 milhões 
planejados para ações com 
perspectiva de captação de 
mais recursos federais.

DIEGO PERES
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Homem é preso por matar 
suposto ladrão em Iranduba

Da redação

José Valci  Lima Bezerra, 
de 39 anos, foi preso 
por homicídio qualifi-
cado praticado contra 

Bruno Pacheco Lopes, que 
tinha 30 anos. O fato cri-
minoso ocorreu no dia 13 
de novembro de 2022, no 
município de Iranduba (a 
27 quilômetros de Manaus).

O mandado de prisão pre-
ventiva em nome do suspei-
to foi cumprido pela Polícia 
Civil do Amazonas (PC-AM), 
por meio da 31ª Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP) 
de Iranduba. 

De acordo com o dele-
gado Raul Augusto Neto, 
titular da unidade policial, 
a motivação do crime teria 
sido o fato de a vítima ter 
cometido furtos e roubos 
em Iranduba, o que cha-
maria a atenção da polí-
cia e, consequentemente, 
atrapalharia a atuação do 
grupo criminoso no qual 
o autor pertencia. “A mor-
te de Bruno foi praticada 
por José Valci e por mais 
três suspeitos. Dois de-
les já estão presos e um 
terceiro segue foragido. 
Seguiremos com as inves-
tigações para encontra-lo 
e prendê-lo”, disse.

O delegado destacou, 
também, que José Valci é 
envolvido em outros homi-
cídios ocorridos em Irandu-
ba e em Manaus.

Prisão e procedimentos
José Valci foi preso na rua 

Buriti, bairro Cidade Nova, 
zona Norte de Manaus, quan-
do se preparava para fugir. 
Ele responderá por homicídio 
qualificado e ficará à disposi-
ção do Poder Judiciário.

Divulgação de imagem
Ainda ontem (26), a Polícia 

Civil divulgou a imagem de 
um outro suspeito envolvido 
no crime, Luiz Carlos Oliveira 
de Lima.

De acordo com o dele-
gado Raul Augusto Neto, 
o homem foi reconheci-
do na cena do crime por 
meio de imagens das câme-
ras de segurança do local. 
“Ele foi filmado portando 
uma arma de fogo e alve-
jando a vítima, juntamente 
com outros três infratores. 
Solicitamos a colaboração 
de todos na divulgação da 

A motivação do cri-
me teria sido o fato 
de a vítima ter come-
tido furtos e roubos

imagem desse indivíduo, 
para que ele seja localizado e 
preso”, afirmou a autoridade. 
 
  Denúncias

Quem tiver informações 
da localização do indivíduo, 
deve entrar em contato pelo 
número (92) 9962-2547, 
disque-denúncia da 31ª 
DIP, ou pelo 181, da Se-
cretaria de Estado de Segu-
rança Pública (SSP-AM). “A 
identidade do informante 
será preservada”, garantiu 
a autoridade policial.

Prisão por roubo em 
Iranduba

Luana Paula Lima de 

 Somente am registrados

Abreu, de 30 anos, foi presa 
pela Polícia Civil do Ama-
zonas, por roubo majorado 
ocorrido em 4 de fevereiro 
de 2017. A prisão ocor-
reu na rua Sigmund Freud, 
bairro Jorge Teixeira, zona 
Leste de Manaus.

De acordo com a dele-
gada Andrea Nascimento, 
titular da Delegacia Espe-
cializada em Crimes Contra 
o Idoso (DECCI), a prisão 
ocorreu em virtude de a 
mulher ter sido denunciada 
por, supostamente, estar 
agredindo fisicamente seus 
pais idosos, de 62 e 66 anos.

“A denúncia foi recebida 
pelo 181, da Secretaria de 
Segurança Pública (SSP-
-AM), e também informava 
que Luana estaria foragida 
desde o dia 8 de novembro 
de 2019, em razão de um 
roubo praticado por ela em 
4 de fevereiro de 2017, no 

bairro Novo Aleixo, zona 
norte”, disse.

Conforme a titular, com 
base nas informações, as 
equipes policiais se des-
locaram ao local anterior-
mente mencionado, para 
apurar a veracidade das 
supostas agressões físicas 
e, também, para cumprir 
a ordem judicial em nome 
da mulher.

“Ao chegarmos na loca-
lidade, conversamos com 
os pais de Luana e eles 
negaram a agressão físi-
ca contra eles. Entretanto, 
como tínhamos este man-
dado para cumprir, demos 
voz de prisão à mulher na 
ocasião”, falou a delegada.

Procedimentos
Luana Paula responde-

rá por roubo majorado 
e ficará à disposição do  
Poder Judiciário.

Réu condenado 
a 13 anos de 
prisão

CASO PROF. 
MARIO JORGE

Layan Maricaua de Sou-
za, 22, foi condenado a 13 
anos e 10 meses de reclu-
são, em regime fechado, 
pela 2ª Vara do Tribunal do 
Júri, na segunda-feira (24). 
Layan foi sentenciado por 
homicídio qualificado por 
motivo fútil, do professor de 
educação física, Mario Jorge 
Nascimento de Mendonça. 
Além deste, ele também foi 
condenado pelo furto de um 
celular e uma caixa de som.  
Cabe recurso.

O crime ocorreu no dia 
10 de julho de 2019, por 
volta das 3h, na rua Luiz 
Olavo, conjunto Castelo 
Branco, bairro Parque 10, 
zona Centro-Sul de Manaus.

À época, o caso comoveu a 
população, inclusive alunos 
e integrantes do grupo de 
dança do qual Mario Jorge 
fazia parte, como professor. 
A vítima também trabalhava 
como voluntária no Centro 
Social Urbano Parque 10.

O julgamento
A sessão de julgamento 

popular ocorreu no Fórum 
Henoch Reis e foi presidida 
pelo juiz de direito James 
Oliveira dos Santos, com o 
Ministério Público do Esta-
do do Amazonas (MPE/AM) 
sendo representado pelo 
promotor de justiça Rômulo 
de Souza Barbosa.

O réu teve em sua defesa 
a advogada Samberly Pe-
reira. Pesaram a favor dele 
a confissão e o fato de 
ele ser menor de 21 anos 
à época do crime. Após 
matar o professor em sua 
residência, Layan fugiu para 
Parintins (a 369 quilômetros 
de Manaus). Ele foi preso 
em 5 de agosto de 2019 
e transferido para Manaus 
onde permaneceu preso 
preventivamente.

Com a sentença conde-
natória, o magistrado man-
teve a prisão preventiva 
até o trânsito em julgado  
da sentença. 

Luiz Carlos Oliveira é 

procurado pela polícia
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AM reduz em 5% número de homicídios 

DIVULGAÇÃO

Da redação

O Amazonas alcançou 
uma redução de 5% no 
número de homicídios 
nos primeiros três meses 
deste ano, comparado ao 
mesmo período de 2022. 
Essa é a segunda dimi-
nuição seguida registra-
da este ano no Estado, 
fruto do trabalho inte-
grado entre as forças de 
segurança e salvamento, 
que intensificaram o poli-
ciamento, diuturnamen-
te, na capital e no inte-
rior para garantir mais 
sensação de segurança 
à população.

Diariamente, na capital 
e região metropolitana, a 
SSP-AM coordena a ope-
ração Cidade Mais Segu-
ra, com a Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM), 
Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM) e Corpo 
de Bombeiros Militar do 
Amazonas (CBMAM). A 
ação é realizada simul-
taneamente com outras 
operações desencadea-
das pela PMAM e PC-AM, 

REDUÇÃOCONFRONTO

Dois morrem em troca de 
tiros com a Rocam

Rosana Ramos

Dois homens morreram na 
madrugada desta quarta-feira 
(26), após trocarem tiros com 
policiais da Ronda Ostensiva 
com Apoio de Motocicletas 
(ROCAM). Uma das vítimas 
foi identificada como Gui-
lherme Amilton Lima da Silva, 
de 22 anos, e o outro segue  
sem identificação.

De acordo com os policiais, 
uma denúncia informou que 
um grupo de criminosos estava 
assaltando populares no bairro 
Nova Cidade, zona Norte de 

que resultam em prisões 
em flagrante e em cum-
primento de mandados 
de prisão.

De acordo com o Se-
cretário de Segurança 
do Amazonas, Carlos Al-
berto Mansur, a redução 
vem sendo conquistada 
dia a dia, pelo sistema 
de segurança como um 

Dos três suspeitos baleados, dois morreram

todo, trabalhando em 
conjunto com todos os 
órgãos responsáveis por 
essas ações.

“Diariamente nos reuni-
mos com as forças de se-
gurança onde analisamos 
as ocorrências criminais 
na capital e no interior e a 
partir delas, deliberamos 
ações pontuais nas áre-

Manaus,  e a viatura passou a 
procurar os suspeitos pela loca-
lidade.  Ao encontrar o veículo, 
a Rocam passou a seguir os cri-
minosos, uma perseguição que 
acabou no bairro Santa Etelvina.

Ao chegar no bairro, um in-
tenso tiroteio se formou entre 
as duas partes e três suspeitos 
foram baleados pela polícia. Os 
homens foram levados ao Hos-
pital Delphina Rinaldi Abdel Aziz, 
mas dois morreram na unidade 
de saúde. O terceiro homem foi 
transferido para o Hospital e 
Pronto-Socorro Platão Araújo, 
na Zona Leste.

as de maior incidência”, 
disse o secretário.

Em fevereiro, Manaus re-
gistrou a maior redução de 
homicídios dos últimos dez 
anos. Em comparação com 
2022 a redução foi de 36%. 
Já no primeiro bimestre, 
também houve redução, 
se comparada ao mesmo 
período do ano anterior.

O levantamento foi feito pela SSP-AM

DIVULGAÇÃO



Política Caio André pede que pre-
feitura construa UBS no Cj 
Carlos Braga

UBS
Michelle Bolsonaro será 
aclamada ‘cidadã amazo-
nense’

PL NA ALEAM

STF decidiu acabar 
com lei de cotas para 
amazonenses

Após recente decisão 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF) contra o 
sistema de cotas que 

garante 80% das vagas da Uni-
versidade do Estado do Ama-
zonas (UEA) a estudantes ama-
zonenses, o deputado federal 
Amom Mandel (Cidadania-AM) 
anunciou que iria protocolar, 
nesta quarta-feira (26), uma 
Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) em uma tentativa 
de atender às reivindicações 
dos estudantes amazonenses e 
reverter a decisão do STF.

Amom argumentou que o 
Amazonas possui característi-
cas geográficas e socioeconô-
micas específicas que precisam 
ser respeitadas e considera-
das nesta decisão. Além disso, 
Amom afirmou estar em con-
tato com os estudantes para 
discutir a pauta.

“Esse sistema de cotas per-
mitiu que, durante todos esses 
anos, centenas de milhares de 
estudantes de baixa renda ti-
vessem acesso à universidade. 
É impossível falar em garan-
tir igualdade de condições de 
acesso quando claramente há 
uma disparidade em relação ao 
ensino e à condição socioeco-
nômica no interior do Estado 
com o resto do Brasil”, declarou 
o parlamentar.

Na discussão da matéria do 
RE 614.873 (Tema 474 da re-
percussão geral), o colegiado 
decidiu, por 9 votos contra 1, que 
seria inconstitucional a reserva 
de vagas, com pelo menos três 
argumentos, entre eles o art. 
19, III, da Constituição Federal, 
que proíbe a União, os Estados, 
municípios e o Distrito Federal de 
promover “distinções entre bra-
sileiros ou preferências entre si”.

De acordo com a Lei estadual 
nº 2.894/04, 80% das vagas da 

Amom Mandel (Cidadania) e Alessandra Campelo (PSC) se mostraram contra a decisão

Thiago Abrahim parabeniza Itacoatiara

DIVULGAÇÃO

Thiago Abrahim do 
União Brasil/AM

O deputado estadual Thiago 
Abrahim (União Brasil) para-
benizou o município de Itaco-
atiara pelos seus 149 anos de 
emancipação, no último dia 25 
de abril. Da tribuna da Assem-
bleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam), nesta quarta-feira, 26, 
o parlamentar destacou os 
avanços do município, que é 
um dos mais importantes na 
logística do estado.

“Subo nesta tribuna para 
parabenizar o município de 
Itacoatiara, que no último dia 
25, completou 149 anos de 
emancipação na categoria de 
cidade. Município que vivi, 
atualmente, momentos de 
desenvolvimento, avanços e 
de construção. Há dois anos, 
quando fui coordenador da 
equipe de transição, Itacoatiara 
parecia um cenário de guerra. 
Era destruída financeiramente, 
administrativamente. Hoje, a 
realidade é bem diferente. Ita-
coatiara tem vivido momentos 
de avanço na Educação, onde 
os pagamentos de 13º, 14º e 
15º salário aos professores tem 
sido realizados. Para se ter uma 

149 ANOSNA ALEAM

Michelle Bolsonaro vai receber 
título de Cidadã do Amazonas

Feifiane Ramos

A ex-primeira-dama Mi-
chelle Bolsonaro vai se tornar 
“cidadã amazonense”, após 
a Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) aprovar, 
na  quarta-feira (26), o Projeto 
de Lei (PL) de autoria da de-
putada Debora Menezes (PL) 
que concede a ela a honraria.

O PL havia sido tirado da 
ordem do dia ainda nessa 
manhã, mas, ao que tudo 
indica, a autora da matéria 
conseguiu se articular junto 
aos colegas e, assim, o pro-
jeto voltou como extra pauta 
e foi aprovado.

No entanto, a proposta re-
cebeu votos contrários dos 
deputados Carlinhos Bessa 
(PV) , Alessandra Campelo 
(PSC) , Sinésio Campos (PT), 
Mayra Dias UB) e Adjuto 
Afonso (UB), já a deputada 
Joana Darc (UB) se absteve.

Quando apresentou o PL, 
Debora justificou que a ex-
-primeira-dama é envolvida 

ideia, o salário de dezembro, na 
gestão anterior, não era pago. 
E na atual gestão, esse paga-
mento vem sendo cumprido”, 
disse Abrahim.

Thiago esteve no município 
de Itacoatiara, onde participou 
da reinauguração da  UBS Ni-
kolas Lekakis, no bairro Jauary, 
e visitou as novas instalações 
do Hospital Regional José Men-
des, na segunda-feira, 24.  “O 
município recebeu três ambu-
lâncias, somando 10 veículos 
no atendimento à população, 
além do espaço de uma far-
mácia popular já abastecida e 
equipada. Também será inau-
gurada em breve uma UBS no 
Novo Remanso”.

De acordo com o deputado, 
o município que tem um PIB 
muito importante para o Ama-
zonas, pela questão logística e 
portuária que possui, além da 
exportação de grãos. “Quero 
agradecer e parabenizar o povo 
itacoatiarense e que Itacoatiara 
continue crescendo e avançan-
do e  que o povo seja cada vez 
mais beneficiado com políticas 
eficientes”, parabenizou.Autora do PL é Debora Menezes

Reestabelecimento da Es-
trada do Engenho

No último sábado, 22, de-
vido às fortes chuvas, parte 
de um trecho da estrada da 
Vila do Engenho desmoronou, 
comprometendo a trafegabi-
lidade na região.  Prontamen-
te, o prefeito Mário Abrahim 
encaminhou equipes da Sein-
fra, estiveram no local para 
solucionar o problema.

“Quero parabenizar a 
gestão do prefeito Mário 

em causas sociais e que já 
se reuniu com lideranças fe-
mininas no Amazonas.

  “Nesta caminhada, em 
defesa das causas sociais, 
principalmente relacionadas 
às pessoas com deficiência, 
Michelle reuniu-se com lide-
ranças femininas do Estado 
do Amazonas, divulgando e 
reforçando o papel e a for-
ça da mulher na sociedade, 
pautada na defesa da família 
e valores cristãos”.

Políticos criticam decisão 
do STF sobre cotas na UEA

UEA são destinadas a estudantes 
que comprovem haver cursado 
as três séries do ensino médio em 
instituições públicas ou privadas 
no Estado do Amazonas, e não 
possuam curso superior com-
pleto ou não o estejam cursando 
em instituição pública de ensino. 
Os outros 20% se destinam a 
qualquer estudante do País, in-
dependente de ter completado 
o ensino médio no Amazonas.

Alessandra Campelo
A segunda vice-presidente 

da Assembleia Legislativa do 
Amazonas, deputada estadu-
al Alessandra Campelo (PSC), 
considerou um “duro golpe” a 
decisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF) de acabar com 
os efeitos da lei estadual  que 
determina que 80% das vagas 

de cada curso da UEA sejam des-
tinadas a candidatos que fizeram 
o ensino médio integralmente 
no Amazonas.

“Quero declarar aqui a minha 
indignação com esse duro golpe 
que o ensino superior do Ama-
zonas sofreu com essa decisão 
do STF. Decisões têm que ser 
cumpridas, mas elas podem sim 
ser contestadas nas esferas cabí-
veis, inclusive com a aprovação 
de novas leis ou de emendas 
constitucionais”, disse Campelo.

Para Alessandra, é necessá-
ria uma grande mobilização da 
Assembleia, da bancada federal 
de deputados e senadores, do 
governador Wilson Lima, da di-
reção da UEA e da própria comu-
nidade universitária no sentido 
de buscar uma alternativa que 
atenda aos interesses dos estu-

dantes do Amazonas.
“Nós precisamos achar uma 

solução para essa questão da 
UEA. A UEA causou uma mu-
dança no panorama do ensino 
superior no interior do estado 
do Amazonas. Um vazio que 
existia, que não consegue ser 
suprido pelo IFAM e pela UFAM, 
foi suprido pela Universidade do 
Estado do Amazonas. A gente 
conseguiu garantir que filhos de 
agricultores do interior pudes-
sem ter acesso a cursos que an-
tes eram totalmente elitizados”, 
observou Alessandra.

Thiago Abrahim
O deputado estadual Thiago 

Abrahim (União Brasil) lamentou 
também o “duro golpe” que a Uni-
versidade do Estado do Amazo-
nas (UEA) sofreu por parte do Su-

premo Tribunal Federal (STF), que 
considerou inconstitucional o seu 
artigo 1º da lei nº 2.894/2004, que 
estabelece a definição de vagas 
para o nosso Estado, na última 
segunda-feira, 24.

“Isso é um duro golpe. UEA 
é um dos maiores patrimô-
nios do nosso Estado mantida, 
exclusivamente, com recursos 
oriundos do Polo Industrial de 
Manaus (PIM). É responsável 
por trazer desenvolvimento e 
avanços para o interior e de-
senvolvimento regional e nós 
não podemos nos calar. A lei 
estabelecia que 80% das vagas 
eram destinadas para estudan-
tes do Amazonas e isso caiu. 
Precisamos dar uma resposta 
e apresentar uma solução para 
esse problema, porque a UEA 
foi criada com essa finalidade”, 

Abrahim. Quando soube do 
desmoronamento da Estra-
da da Vila do Engenho, de 
imediato, encaminhou equi-
pe da Seinfra, que realizou 
um trabalho paliativo, onde 
foram colocadas 10 toras de 
madeira de 18 metros de com-
primento, liberando o fluxo da 
estrada. A região tem 10 mil 
habitantes e é responsável 
pelo escoamento da produ-
ção de abacaxi, conhecido 
nacionalmente”, concluiu.

DIVULGAÇÃO
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Caio solicita 
construção de 
UBS

CJ CARLOS BRAGA

O presidente da Câmara 
Municipal de Manaus (CMM), 
vereador Caio André (PSC), 
solicitou, na quarta-feira 
(26/04), durante Reunião Or-
dinária, no plenário Adriano 
Jorge, a construção de uma 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS) no conjunto Carlos 
Braga, bairro Cidade Nova, 
zona norte de Manaus.

O pedido ocorreu por meio 
da indicação 311/2023, vo-
tada pelos parlamentares da 
Casa Legislativa para que 
seja apresentada à Prefeitura 
de Manaus.

“É uma reivindicação da 
própria comunidade, a mo-
radores de toda a redondeza, 
não só do Carlos Braga, já 
vêm solicitando e nosso ga-
binete está encaminhando, 
fazendo indicação ao Execu-
tivo Municipal para que seja 
construída uma UBS naque-
la região para atender toda 
aquela população”, afirmou 
Caio André.

Além da indicação, um Pro-
jeto de Lei de autoria do 
presidente da CMM avançou 
para uma nova comissão da 
Casa. É o PL 013/2022, que 
institui a campanha Check-up 
Feminino com a finalidade de 
orientar as mulheres sobre o 
diagnóstico precoce e pre-
venção de doenças.

Após apreciação no plená-
rio, os vereadores aprovaram 
parecer da 3ª Comissão de 
Economia, Finanças e Orça-
mento (CFEO). O vereador 
ressaltou a importância do 
projeto para o público femi-
nino, que seguiu para a 6ª 
Comissão de Saúde.

“É um projeto muito impor-
tante. Sabemos que Manaus 
tem uma grande incidência 
de câncer de colo de útero 
e o Check-up Feminino vai 
justamente ao encontro dis-
so, trazer as nossas meninas, 
nossas jovens e as nossas mu-
lheres para essa campanha, 
para entender a importância e 
evitar várias doenças”, avaliou 
o parlamentar.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Hector M S Silva
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de borracha natural, situada 
em Iranduba, para incenti-
var a retomada do ciclo da 
borracha, em parceria com 
o Governo do Amazonas. A 
finalidade é que a empresa 
possa produzir o primeiro 
“Pneu verde” em Manaus, 

por meio da extração da 
borracha natural, de forma 
sustentável, com a intenção 
de conservar a floresta.

“Com a chegada dessas 
indústrias pneumáticas de 
duas rodas, existe uma de-
manda e uma necessidade 

grande pela borracha na-
tural. E com o apoio do 
Governo e da Prefeitura, 
vamos reativar esse ciclo, 
valorizando o produtor ru-
ral, mostrando que ele vai 
conseguir vender o látex e, 
principalmente, vai receber 

Economia

O incentivo à produ-
ção da borracha bus-
ca diversificar matriz 
econômica no interior 

O secretário de Es-
tado de Produção 
Rural (Sepror), Pe-
trucio Magalhães 

Júnior, junto à comitiva da 
Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (Sedecti), liderada pelo 
titular da pasta, Pauderney 
Avelino, visitaram, na terça-
-feira (25), uma das instala-
ções da fábrica de borracha 
natural do Grupo Rubbe-
ron, localizada na rodovia 
AM-070, quilômetro 8, em 
Iranduba (a 27 quilômetros 
de Manaus).

Na ocasião, os secretários 
reforçaram o compromisso 
do Governo do Amazonas 
de apoiar a reestruturação 
e estimular a retomada da 
cadeia produtiva da borra-
cha nativa, extrativista, de 
forma sustentável.

Petrucio Magalhães Jú-
nior afirma que o Gover-
no vai apoiar as entidades, 
associações, empresas pri-
vadas interessadas em in-
vestir no setor produtivo, 
visando promover o au-
mento do preço da borra-
cha e a ampliação da qua-
lidade da borracha nativa  
do Amazonas.

“O Governo vai garantir, jun-
to com a iniciativa privada, um 
valor justo, que fará com que 
o extrativista tenha dignidade, 
e que ele possa sustentar sua 
família”, ressalta.

Entre os projetos apresen-
tados pelo grupo Rubberon, 
está a reativação da usina 

Comitiva do Governo do Amazonas visitou instalações da fábrica de borracha natural do Grupo Rubberon

Cadeia produtiva da borracha 
recebe apoio no Amazonas

um valor justo pelo produ-
to”, relata o presidente da 
Rubberon, Marcos Garcia.

Fábrica Michelin
No dia 17 de abril, a co-

mitiva da Sepror e Sedecti, 
acompanhados pelo vice-
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Prévia da inflação oficial 
fica em 0,57% em abril

O Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo 15 (IPCA-15) 
- que mede a prévia da inflação 
oficial - ficou em 0,57% em abril 
deste ano. A taxa é inferior na 
comparação com as de março 
de 2023 (0,69%) e de abril de 
2022 (1,73%), segundo dados 
divulgados nesta quarta-feira 
(26), no Rio de Janeiro, pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). 

Com o resultado de abril, o 
indicador acumula inflação de 
2,59% no ano. Em 12 meses, o 
acumulado é de 4,16%, abaixo 
dos 5,36% registrados até o 
mês anterior. 

Segundo o IBGE, em abril 
deste ano os nove grupos 
de despesas apresentaram in-
flação, com destaque para o 
setor de transportes (1,44%). 
Foram registradas altas de 
preços da gasolina (3,47%), 
etanol (1,10%) e passagens 
aéreas (11,96%). 

Em segundo lugar, aparece o 
grupo saúde e cuidados pessoais 
(1,04%), cuja alta de preços foi 
puxada por itens como produtos 
farmacêuticos (1,86%) e plano de 
saúde (1,20%). 

IPCA

O grupo habitação também 
teve impacto relevante no IPCA-
15, com variação de 0,48%, prin-
cipalmente devido à energia elé-
trica residencial (0,84%). 

A alimentação registrou a 
menor variação de preços 
entre todos os grupos de 
despesa (0,04%). Os demais 
grupos tiveram as seguintes 
taxas de inflação: vestuário 
(0,39%), despesas pessoais 
(0,28%), educação (0,11%), 
artigos de residência (0,07%) 
e comunicação (0,06%).

IPCE é medido pelo IBGE

Marcello Casal/ AB

Divulgação

Prêmio para a Educação Fiscal
Já estão abertas até 30 de 

junho as inscrições para o 
Prêmio Nacional de Educação 
Fiscal, edição 2023, evento 
anual realizado desde 2012 
pela Febrafite (Associação 
Nacional das Associações 
de Fiscais de Tributos Esta-
duais), que busca valorizar 
projetos que atuem com as 
temáticas da função social 
dos tributos, a qualidade do 
gasto público, bem como o 
acompanhamento do retorno 
dos recursos para a sociedade, 
fortalecendo a compreensão 
e a disseminação da Educação 
Fiscal no Brasil.

O Prêmio possui quatro 
categorias, incluindo Escolas 
(abrangendo instituições de 
educação infantil, ensino fun-
damental e ensino médio, pú-
blicas e privadas); Instituições 
(universidades, organizações 
do 3º setor, Prefeituras, Se-
cretarias Municipais e demais 
instituições da iniciativa públi-
ca ou privada); Imprensa (para 
profissionais de comunicação 
com atuação em mídia im-
pressa, TV, rádio ou inter-

net), e Tecnologias (categoria 
destinada a profissionais ou 
amadores, organizações da 
iniciativa pública, privada ou 
do 3º setor, que desenvol-
vam aplicativos, programas 
ou jogos para computadores 
e dispositivos móveis).

Em revista publicada pela 
Febrafite em dezembro de 
2022 sobre “Uma década de-
dicada à valorização da Edu-
cação Fiscal e à formação da 
cidadania”, o jornalista João 
Frey nos brindou com a repor-
tagem “A Educação Fiscal na 
imensidão amazônica”, onde 
cita que “mais de 8% das 
354 inscrições recebidas pelo 
Prêmio Nacional de Educação 
Fiscal em 2022 são de projetos 
realizados no Amazonas”. 

“É uma participação ex-
pressiva para um estado 
que concentra apenas 2% 
da população brasileira em 
seu território. Esse resultado 
não é fruto do acaso, mas 
da dedicação de profissio-
nais que superam desafios 
impostos pela imensidão da 
Amazônia para disseminar a 

Educação Fiscal”.
As grandes distâncias, a 

ausência de estradas entre 
os 62 municípios e a imensi-
dão da Floresta Amazônica e 
dos seus rios acabam sobre-
carregando as pessoas que 
trabalham o tema e exigindo 
força extra dos dissemina-
dores. Para se ter uma ideia, 
uma viagem em avião de 
carreira, partindo de Manaus 
para municípios de fronteira, 
dura em média duas horas ou 
mais. Por barco, vários dias de 
viagem. Trabalhar cidadania 
fiscal nas zonas ribeirinhas ou 
em ramais dentro da floresta 
é extremamente desafiador.

As sementes da Educação 
Fiscal no estado foram lança-
das no final de 1997 e os tra-
balhos começaram em 1998. 
Em 1999, foi publicado um 
Decreto Estadual implantan-
do o Programa de Educação 
Fiscal em todas as escolas 
públicas e particulares do ter-
ritório amazonense. 

Mais de duas décadas de-
pois do início desse trabalho, 
o estado tem bons resultados 

a apresentar: o Amazonas é 
um dos estados que mais 
inscrevem projetos no Prêmio 
Nacional, onde já foi finalista 
diversas vezes nas Categorias 
Escolas e Instituições, e cam-
peão uma vez, na Categoria 
Instituições, com o projeto 
“Minha Escola é Tudo de 
Bom”, defendido pela Secre-
taria Municipal de Educação 
de Manaus.

Enfim, o Prêmio é um re-
conhecimento às iniciativas 
de impacto social e tributário 
que transformam a realidade 
brasileira em prol do desen-
volvimento econômico, ofe-
recendo soluções para um 
Brasil que precisa trabalhar a 
ideia de que o pagamento de 
tributos é um bem para toda 
a sociedade.

A Educação Fiscal é, por-
tanto, uma pauta de Estado e 
da sociedade. Ela é transfor-
madora, contemporânea, am-
pla, democrática, transversal, 
descentralizada, inovadora e 
exponencial. E cobrar a correta 
aplicação do dinheiro público 
é um dever de todos!

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

redacao@vanguardadonorte.com.br |Hector M S Silva

-governador do Amazonas, 
Tadeu de Souza, também 
puderam conhecer todo o 
processo na produção de 
pneus e projetos susten-
táveis socioambientais da 
empresa Michelin, locali-
zada na rodovia AM-010, 
quilômetro 22.

O secretário da Sedecti, 
Pauderney Avelino, desta-
cou que somente nas fábri-
cas de pneus de motocicle-
tas e bicicletas, a demanda 
anual de produção de bor-
racha gira em torno de 2,5 
mil toneladas.

“Não tem como avançar-
mos sem a parceria privada. 
E de mãos dadas com o Go-
verno do Estado podemos 
avançar, atrair seringueiros 
para voltar a produzir e, as-
sim, desenvolver nosso in-
terior, com atividades legais 
e uma alternativa viável de 
geração de renda”, explicou 
Pauderney Avelino.

Investimentos
Em 2020 e 2021, a Se-

pror entregou 600 kits 
seringueiros aos municí-
pios de Lábrea, Manico-
ré, Canutama, Carauari e 
Itacoatiara. E em 2023, 
foram destinados mais 
160 kits, para Lábrea, 
Humaitá, Boca do Acre e 
Pauini. Além de cerca de 
500 mil pagos de subven-
ção aos seringueiros pela 
Agência de Desenvolvi-
mento Sustentável do  
Amazonas (ADS).

Dentro das ações estru-
turantes do Plano Safra 
23/24, serão investidos 
mais de R$ 800 mil em 
recursos, para aquisição de 
materiais e equipamentos 
necessários para a extração 
de látex.
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 Cristina Monte 
@nacuiadacris

Jornalista, historiadora, colunista, 
escritora e empreendedora.

preender não é fácil, muita 
gente acha que é só vender 
que está tudo certo. Mas 
não é isso! Tem que ter 
força de vontade para lutar 
e vencer as batalhas diárias. 
E somente quem suporta o 
processo vive o propósito. 
E vamos subindo de degrau 
a degrau com humildade 
e os pés no chão, e sob a 
proteção de Deus e Nos-
sa Senhora. Mulheres, não 
desistam! O sucesso é para 
quem acorda faminto por 
ele todos os dias”, conclui.

Para conhecer e sabore-
ar as iguarias, é só aces-
sar o Instagram (@tortas_ 
empadoes).

Em março de 2021, a Mais 
Negócio$, apresentou a 
`Tortas e Empadões´, um 
pequeno negócio encabe-
çado pela empreendedora 
Thaís Campos, que come-
çou a produzir e comercia-
lizar as iguarias em plena 
pandemia de 2020! O início 
não foi fácil  e para divulgar 
os produtos Thaís recorreu 
ao virtual (rede social). Deu 
bom! De lá para cá, as 
vendas aumentaram, assim 
como o cardápio ganhou 
mais opções e a primeira 
loja física começou a operar 
em dezembro de 2022!

Em meio a doces e salga-
dos, a receita do sucesso 
da `Tortas e Empadões´ foi 
elaborada à base de muito 
trabalho, empenho, dedi-
cação e pitadas genero-
sas de amor. No início do 
negócio, Thaís estendeu a 
parceria à irmã Thallyne e, 
mais recentemente, Breno 
Cestaro passou a ser sócio 
do empreendimento. Com a 
abertura da loja, que atende 
tanto no modelo de retirada 
de encomendas quanto na 
comercialização de produ-
tos a pronta entrega, a em-
preendedora é só alegria.

“Eu agradeço diariamente 
a Deus porque nem nos 
meus melhores sonhos ima-
ginaríamos ser donas de 
uma loja tão linda, cheia de 
amor e poder proporcio-
nar momentos incríveis aos 
nossos clientes. O espaço 
foi inaugurado na semana 
natalina e foi um sucesso! 
Diariamente estamos tra-
balhando para crescermos 
mais ainda”, diz Thaís. 

De acordo com ela, com o 
sucesso da `Tortas e Empa-
dões´, a marca pode conso-
lidar a sua linha de produtos 
e diversificar o cardápio com 
outras opções salgadas e do-
ces. “Graças a Deus mudou 
tudo para melhor. Hoje, te-
mos um cardápio com mais 
de 30 sabores variados de 
tortas, quiches, empadões, 
bolos, cheesecakes. Recen-
temente, lançamos os pães 
caseiros recheados que são 
um sucesso na loja. Temos 
ainda biscoitos amanteiga-
dos e carolinas que também 
são lançamentos. Hoje, com 
quase três anos de `Tortas e 
Empadões´ vendemos mais 
de 200 tortas por mês, e pro-
curamos sempre oferecer 
uma variedade bem grande 
para os nossos clientes. Que-
remos que o cliente, além de 
comprar, sinta-se bem aten-
dido, ame nosso produto e 

Brasileiros podem pagar por PIX em lojas de Paris 

Podemos estar diante de 
uma revolução tecno-cien-
tífica no campo da criação 
de baterias! É o início de 
uma caminhada, mas um 
passo importante. Cientis-
tas italianos, do Instituto 
Italiano de Tecnologia, de-
senvolveram um protótipo 
de bateria para aplicação 
em aparelhos médicos que 
pretende ser mais segura à 
saúde humana e, ao mes-
mo tempo, menos agres-
siva ao meio 
ambiente. O 
dispositivo con-
tém componen-
tes que são co-
mestíveis e caso 
precise ser implan-
tado, pode ser dissol-
vido com segurança no 
estômago do paciente. 

A Fundação Car-
los Chagas Filho de 
Amparo à Pesquisa 
do Estado do Rio de 
Janeiro recebe até a 
segunda-feira (24/4) 
inscrições para a cha-
mada pública destina-
da a cientistas negros 
e indígenas lançada 
pelo Instituto Serrapi-
lheira em parceria com 
a FAPERJ. O edital está 
disponível através do 
link (https://curt.link/
s8hrHF).

Uma Concertação 
pela Amazônia e Pá-
gina22 lançam, na 
segunda-feira (24/4), 
o  primeiro encontro 
da série `Notas Ama-
zônicas´, com o tema 
`O valor da inovação 
para o desenvolvi-
mento das Amazô-
nias´. O propósito da 
série, que promoverá 

debates periódicos 
ao longo de 2023, é 
aproximar as realida-
des das várias Ama-
zônias e, assim, iden-
tificar caminhos para 
o desenvolvimento 
da região. O evento 
é online  e ocorrerá 
das 10h às 11h15 (ho-
rário de Brasília), pelo 
link (https://curt.link/
PpU0xB). 

O Ministério do Meio 
Ambiente e Mudança 
do Clima abriu uma 
consulta pública para 
receber contribuições 
ao Plano de Ação para 
Prevenção e Contro-
le do Desmatamento 
na Amazônia Legal 
(PPCDAm). As contri-
buições deverão ser 
enviadas até a quarta-
-feira (26/4) para o 
link (https://curt.link/
BvHZq8). 

Dona da `Tortas e Empadões´ amplia 
operação com abertura de loja física e 
fortalece o empreendedorismo feminino 

queira voltar para consumir 
novamente”, comenta. 

Ao todo, a empresa pos-
sui cinco funcionários que 
atuam nas atividades da co-
zinha (2), atendimento aos 
clientes (Thaís e Thallyne) 
e administrativo (Breno). 
Além dos colaboradores, 
Thaís enfatiza a participa-
ção da mãe dela, Ione, na 
produção dos itens: “Ela é 
incrível! Nos ajuda bastan-
te nas compras, atendendo 
clientes, embalando tortas 
e algumas vezes ajudando 
nas entregas”. 

As irmãs são um exemplo 
de que mulher tem toda a 
competência para ocupar 

Ninguém pode negar que 
pagar por meio de PIX é 
uma das formas mais prá-
ticas, rápidas e eficientes 
para pagamentos. Hoje, a 
gente pode pagar desde 
balas e chocolates a ou-
tros produtos e serviços de  
valores elevados. 

Para se ter uma ideia do 
número de transações feitas 
pelo sistema de transferên-
cias instantâneas do Banco 
Central (BC), na quinta-feira 

Para composição da pilha, 
os cientistas usam, dentre 
outros elementos, vitami-
na riboflavina, quercetina, 
nori (alga marinha usada 
no sushi), carvão ativado 
e cera de abelha. Agora, 
imagine você se esse estu-
do inspirar outros pesqui-
sadores a criarem baterias 
para carros elétricos com 
componentes similares? 
Lítio, nunca mais!

Carvão ativado, cera 
de abelha e alga de 
sushi são componentes 
de bateria criada por 
pesquisadores italianos

(6/4), pela primeira vez, a 
modalidade superou a mar-
ca de 120 milhões de tran-
sações em apenas 24 horas. 
Mas, não é somente por aqui 
que esse meio de pagamen-
to tende ao sucesso!!

Para facilitar o consumo 
dos brasileiros na França, 
mais de 30 lojas em Pa-
ris aderiram ao meio de 
transação. O pagamento é 
feito via QR Code através 
da plataforma VoucherPay, 

voltada para compras in-
ternacionais, sob uma taxa 
de serviço de 3% diante 
da conversão de Euro para 
Real. A plataforma é um app 
de pagamentos disponível 
para iOS e Android, que 
possibilita o parcelamen-
to de compras no exterior 
sem cobrança do Imposto 
sobre Operações Financei-
ras (IOF). Agora é só mar-
car e passagem aérea e  
bon voyage!
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espaços, desenvolver ne-
gócios e sonhar grande. 
Elas não estão a sós!  De 
acordo com estudo feito 
pelo Sebrae, a partir de 
dados da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
Contínua (PNADC) do IBGE, 
no 3º trimestre do ano de 
2022 havia 10,3 milhões de 
mulheres donas de negó-
cios no país, o maior contin-
gente de empreendedoras 
da história!

E, para finalizar, a Thaís 
deixa um recado para as 
mulheres que pensam em 
empreender. “Não desis-
tam na primeira queda ou 
no primeiro obstáculo. Em-

Se você gosta de um lei-
lão e/ou joias, essa chegou 
na hora certa! A Receita 
Federal irá receber, até às 
20h (horário de Brasília), da 
segunda-feira (24/4), lan-
ces para joias apreendidas 
no Aeroporto Internacio-
nal de Cumbica, na gran-
de São Paulo.  São vários 
itens, como correntes de 
ouro e pedras preciosas, 
que foram inspecionadas e 
certificadas por perito. Ao 
todo, estão disponíveis 14 
lotes, mas, por motivo de 
segurança, as peças não 
estão à disposição para 

visita prévia. Pra você ter 
uma ideia do valor, o lote 
mais barato aceita lance 
inicial de R$ 60 mil e tem 
duas correntes de ouro 
(uma de 621,2 gramas e 
outra de 373,9 gramas), 
conforme cotação desses 
dias, o ouro na B3, um 
grama do material valia 
cerca de R$ 314,99. Que 
negocião hein?! 

Mas, só podem participar 
pessoas jurídicas! O edital 
completo e para verificar 
os itens de cada lote é só 
acessar o link (https://curt.
link/nJ1F1n). 

Joias aprendidas 
em Cumbica serão 
leiloadas pela Receita 
Federal 



Fala veio durante en-
contro com rei da Es-
panha, Felipe VI

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
afirmou, na quar-
ta-feira (26), que 

é preciso recolocar, como 
prioridade, na agenda in-
ternacional, a erradicação 
da fome e da pobreza. Lula 
está em viagem oficial à 
Espanha e participou de 
almoço oferecido pelo rei 
Felipe VI, no Palácio Real, 
em Madri.

Em seu breve discurso, ele 
discorreu sobre a coopera-
ção entre os dois países e 
a necessidade de preserva-
ção da paz, citando a guerra 
entre a Rússia e Ucrânia.

“Brasileiros e espanhóis 
estão comprometidos com 
o desenvolvimento susten-
tável e com as transições 
energéticas e ecológicas. 
Compartilhamos a urgência 
de agir para proteger o 
meio ambiente e comba-
ter as mudanças climáticas. 
Também é momento para 
recolocar como prioridade 
no centro da agenda inter-
nacional a erradicação da 
fome e da pobreza. Não ha-
verá sustentabilidade sem 
justiça social, tampouco 
haverá sustentabilidade no 
mundo em guerra”, disse.

Lula voltou a condenar 
a invasão da Ucrânia pela 
Rússia. “Queremos abrir 
caminhos para o diálogo e 
não obstruir as saídas que 
as diplomacias oferecem. 
Sem o cessar-fogo não é 
possível avançar. Essa guer-
ra no coração da Europa é 
uma tragédia para a huma-
nidade. O mundo precisa 
de paz, o mundo também 
precisa de solidariedade”, 
acrescentou.

Lula e a primeira dama Janja foram recebidos pelo rei e rainha da Espanha em Madrid, capital da Espanha

Naufrágio 
deixa 55 
mortos

MIGRANTES

Pelo menos 55 pessoas mor-
reram afogadas nesta quarta-
-feira (26), quando uma em-
barcação que transportava 
dezenas de migrantes para a 
Europa naufragou na costa da 
Líbia, informou a agência da 
ONU para as migrações.

A Organização Internacional 
para as Migrações (OIM) dis-
se que o barco de borracha 
transportava pelo menos 60 
pessoas e partiu de Garabouli, 
uma cidade costeira próxima à 
capital da Líbia, Trípoli.

A agência disse ainda que 
cinco migrantes - quatro ho-
mens e uma criança - foram res-
gatados com vida pela guarda 
costeira da Líbia.

Desde o início do ano, pelo 
menos 537 pessoas morreram 
ou desapareceram em desastres 
de migrantes na mesma rota, e 
4.300 foram resgatados. Vários 
naufrágios não relatados estão 
sendo investigados e, por isso, o 
número de vítimas pode aumen-
tar, acrescentou a organização.

Em 2022, pelo menos 529 
migrantes foram mortos e 848 
pessoas desapareceram na Líbia, 
enquanto 24.680 foram levados 
de volta a esse país norte-afri-
cano, que emergiu nos últimos 
anos como um dos pontos de 
passagem para migrantes da 
África e do Oriente Médio que 
têm como destino a Europa.

A Líbia tem vivido, desde a 
morte de Muammar Kadhafi 
em 2011, um período de ins-
tabilidade política.

Grupos criminosos têm 
aproveitado a instabilidade 
do país para traficar migran-
tes que são amontoados em 
embarcações mal equipadas 
para fazer viagens marítimas 
por rotas perigosas.

Aqueles que são intercepta-
dos e voltam para a Líbia são 
detidos em centros fiscalizados 
pelo governo.

Investigadores da ONU acu-
saram o governo de praticar 
diversos abusos nesses centros, 
como trabalho forçado.

Lula propõe erradicar a fome 
como prioridade internacional

Desde que tomou posse, 
o presidente brasileiro de-
fende a criação de um gru-
po de países neutros para 
negociar o fim do conflito 
entre Rússia e Ucrânia. Em 
viagem à China, no início 
deste mês, Lula chegou a 
criticar os Estados Unidos 
e países da União Euro-
peia (EU) por estarem “in-
centivando a guerra” com 
o fornecimento de armas 
aos ucranianos. Agora, na 
Europa, o presidente vem 
reafirmando seu apoio à 
solução negociada para a 
paz na Ucrânia. 

Viagem
Lula está em viagem oficial 

à Europa desde sexta-feira 
(21). A agenda começou por 
Portugal e, na terça-feira 
(26), a comitiva brasileira 
desembarcou em Madri. 
Na capital espanhola, o 
presidente se reuniu com 
lideranças sindicais e par-
ticipou de um fórum de 
empresários. Nesta quar-
ta-feira, já esteve com o 
primeiro-ministro espa-
nhol, Pedro Sánchez, em 
cerimônia de assinatura de 
atos no Palácio de Moncloa 
e, na sequência, seguiu para 

o almoço no Palácio Real.
O presidente lembrou que 

a Espanha é o segundo 
maior investidor estrangei-
ro no país, atrás dos Esta-
dos Unidos, e que o Brasil 
abriga mais de mil empre-
sas espanholas em diversos 
setores, como finanças, te-
lecomunicações, constru-
ção civil, infraestrutura e 
turismo. Entre essas empre-
sas estão a Telefônica e o  
Banco Santander.

“Retorno à Espanha em-
penhado em relançar a 
parceria estratégica que 
tivemos a honra de esta-

belecer há 20 anos. Além 
de nosso patrimônio de 
cooperação e afinidades 
culturais e linguísticas, te-
mos também uma relação 
política e econômica de 
alta importância. Somos 
duas grandes democracias, 
nosso comércio bilateral 
chega a quase US$ 15 bi-
lhões e tem demonstrado 
um grande dinamismo”,  
disse Lula.

No fim da tarde, a comi-
tiva brasileira embarca de 
volta ao Brasil, com previ-
são de chegada a Brasília  
às 22h30.

Vacinação contra poliomielite deve 
ser reforçada no Brasil

A vacinação contra a poliomie-
lite, conhecida como paralisia 
infantil, deve ser reforçada no 
Brasil, principalmente depois da 
confirmação de um caso da do-
ença em Loreto, no Peru.

A recomendação é do Minis-
tério da Saúde. Desde 2019, a 
vacinação de crianças menores 
de 5 anos vem caindo. Nenhum 
estado atingiu o índice superior 
a 95% de imunizados.

A região de Tabatinga, na fron-
teira da Amazônia brasileira com 
o Peru, é um dos locais com 
maior risco de infecção pela 
baixa imunização.

“Poliomielite é uma doença 
infectocontagiosa transmitida 
pelo polivírus que vive no intes-
tino. Embora ocorra com maior 
frequência em criança menores 
de 4 anos, adultos também po-
dem ser contaminados”, alertou 
a coordenadora de Saúde Básica 
do município, Nara Peres.

Ainda não existe um tratamen-
to específico para a paralisia 
infantil. Todos os contaminados 
devem ser hospitalizados para 

Festas juninas são reconhecidas como 
manifestação da cultura nacional

A Lei nº 14.555, de 25 de 
abril de 2023, que reconhece 
as festas juninas como mani-
festação da cultura nacional, 
está publicada no Diário Ofi-
cial da União desta quarta-
-feira (26). Ela foi sancionada 
nessa terça-feira (25) pelo 
vice-presidente da Repúbli-
ca, no exercício da Presidên-
cia, Geraldo Alckmin.

O deputado Fábio Mitidieri 
(PSDE) é o autor do projeto 
e a relatoria é do senador 
Prisco Bezerra (PDT-CE). No 
seu relatório, Bezerra desta-
ca que, na Região Nordeste, 
as festas juninas “ganharam 
um vigor e uma dimensão 
impressionantes”, mas que 
elas mobilizam também pes-
soas do sul ao norte do país. 

O senador cita Campina 
Grande, na Paraíba; Caruaru, 
em Pernambuco; e Mossoró, 
no Rio Grande do Norte, 
como cidades onde as festas 
são importantes para a eco-
nomia desses municípios e o 
turismo da região.

Segundo o Ministério do 
Turismo, somente no estado 
da Bahia, o governo espera 
cerca de 1,5 milhão de pes-
soas nas festas juninas, que 
movimentarão R$ 1 bilhão 
na economia. Em Campina 
Grande, estima-se R$ 400 
milhões e, em Caruaru, a 
previsão da prefeitura é R$ 
250 milhões. 

Origem
Trazidas ao Brasil pelos eu-

ropeus no período colonial, 

REFORÇO DA DOSE

tratar os sintomas. Mas todo 
cuidado é pouco, porque os 
efeitos da doença podem ser 
graves e estão relacionados com 
a infecção da medula e do cé-
rebro pelo polivírus.

A pessoa infectada pode 
desenvolver dores nas articu-
lações, pé torto, crescimento 
assimétrico das pernas, osteo-
porose, paralisia, dificuldade na 
fala e atrofia muscular.

O caso recente de paralisia 
infantil no Peru é de uma criança 
indígena de 1 ano e 4 meses. Ela 
não estava vacinada e teve como 

Vacina é aplicada 
via oral

as festas em homenagem 
aos santos Antônio, Pedro 
e João, realizadas no mês 
de junho, tornaram-se íco-
nes da cultura nordestina, 
integrando a produção de 
comidas típicas, tradições 
religiosas e as danças em-
baladas pelo ritmo do forró. 
A riqueza cultural do evento 
é um dos fatores que levam 
os turistas a se renderem 
à festa que impulsionam a 
economia da região, informa 
o ministério.

AGORA É LEI

Festas Juninas são comuns em todo o Brasil
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RICARDO STUCKERT/ PR

Brasil e Mundo Caso de poliomelite no Peru 
faz com que Brasil retorne 
vacinação da poliomelite

AMEAÇA
redacao@vanguardadonorte.com.br | Hector M S Silva

sequela a paralisia das pernas.
Aqui no Brasil, não existem 

casos da doença desde 1989. Em 
1994, o país recebeu da Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS) e 
da Organização Pan-Americana 
da Saúde (Opas) a certificação 
de área livre de circulação do 
vírus da poliomielite.

No entanto, em 2022, a Co-
missão Regional de Certificação 
para a erradicação da polio-
mielite na região das Américas 
classificou o Brasil como região 
de “muito risco” para novos 
casos da doença.
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Cultura O Estilista, Eglisson Gomez, prepa-
ra a Coleção Parintins 2023, com 
mistura de texturas e cores.

FESTIVAL DE PARINTINS
A banda Paulistana “Terno 
Rei”, se apresentará em Ma-
naus, no dia (29) de abril.

ALMIRANTE HALL redacao@vanguardadonorte.com.br |Anna Patricia

O governandor tam-
bém destacou a im-
portância  dos avanços 
nas leis de fomento, 
Rouanet, Aldir Blanc 
e Paulo Gustavo

De Parintins para as 
grandes metrópoles do 
Brasil. Em  Brasília, o 
Governador do Amazo-

nas, Wilson Lima, convidou  ofi-
cialmente a Ministra da Cultura, 
Margareth Menezes, para estar 
presente no Festival Folclórico 
de Parintins (AM), que inicia dia 
30 de junho e percorre até 2 de 
julho no bumbódromo da ilha 
tupinambarana.

Com a presença de represen-
tantes dos bois Caprichoso e Ga-
rantido e do secretário de Cultu-
ra e Economia Criativa, Marcos 
Apolo, o governador destacou 
a importância de avanços nas 
leis de fomento, Rouanet, Aldir 
Blanc e Paulo Gustavo e no 
apoio a movimentos culturais 
e explicou que, embora seja o 
primeiro encontro entre ambos, 
técnicos da área da Cultura dos 
governos estadual e federal já 
estavam em contato.

“A ministra se mostrou muito 
disposta a caminhar naquilo que 

“ trouxemos o pessoal dos bois, Garantido e 
Caprichoso, para estreitar essa relação, trazer a 
nossa história”, destacou o governador

está dentro das competências e 
possibilidades do Ministério da 
Cultura. Já tem em andamento 
um aporte financeiro através da 
Lei Rouanet para os bois, e é uma 
questão que está bem encami-
nhada. E, também, a gente veio 
fazer o convite para a ministra 
para poder estar participando 
desse nosso evento e ela ga-
rantiu que vai estar presente”, 
disse Wilson Lima. 

Neste ano, o Festival de Pa-
rintins terá os conceitos da 
Cultura, Turismo e Sustenta-
bilidade como norteadores da 
montagem e das apresenta-
ções. Além disso, a tradicional 
disputa dos bois bumbás Azul e 
Vermelho movimenta a econo-
mia local e gera 2 mil empregos 
diretos e até 20 mil indiretos, 
com a cadeia produtiva sen-
do movimentada pelo menos 

Wilson Lima ressalta  à  Ministra da Cultura 
a importância do Festival de Parintins

Foto: Diego Peres/ Secom

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

FELIZ ANIVERSÁRIO!! VIVA JÚNIOR CHARCHAR!

Lúcia Viana festejando com ale-
gria a passagem do aniversário 
da bela Carol Rito. Viva, viva! 

Foi com muita alegria e festejos que o belíssimo chef da 
gastronomia, Júnior Charchar, recebeu os amigos Edinho 
Serrão e Ana Gorette em seu aniversário no último fim de 
semana. Que show de amizade!

AZUL CAPRICHOSO 

MAIS UMA PRIMAVERA!! 

MOTHER’S DAY EDITION!! DOIS ANOS DA LIVE DE SUCESSO!

Os amigos Nilo Diogo, Lúcia Gur-
gel, Stephany Santos em uma noite 
memorável do Boi Caprichoso, no 
Clube Rio Negro.

Os agitos de moda e exuberância, aconteceu no último 
sábado (22), na ArteFacto, e claro que o time de agito e 
badalado da cidade esteve presente. Os amigos Liden-
berg Cavalcante, Eliezer Fernandes, Vicente Braga, Ana 
Ruht, Socorro Siqueira, Mazé Mourão, Iriane Câmara e 
Baby Rizzato deram um show de presença!

A mega arquiteta de Manaus, Aurilene Araújo, 
reuniu um time de amigos na Anel Cortinas, e 
juntos festejaram os dois anos da Live Nutria-
ção Manaus, e claro que o maridão, Eduardo 
Brandão estava à frente na apresentação. 

Para comemorar mais uma primavera, a amiga Eugênia 
Câmara vai reunir seus amigos no majestoso Seringal 
Hotel, no próximo sábado (29), para juntos comemorar 
seu aniversário com alegria e muitos parabéns! 

BELAS DELEGADAS!! 

O Amazonas tem uma sorte muito grande em ter essas belas 
mulheres poderosas à frente de uma delegacia. Na foto você 
vê as delegadas, Joyce Coelho, Débora Mafra e Juliana Tuma.

três meses antes da realização 
do festival, que já teve seu 
lançamento oficial em Manaus  
e Brasília. 

“Trouxemos aqui o pessoal 
dos bois, Garantido e Capri-
choso, para também estreitar 
essa relação, trazer um pouco 
da nossa história, também da 
cultura, do que é o festival, 
que é o maior da Amazônia. 
Um festival que faz todos os 
anos um apelo muito forte para 
a questão da sustentabilidade, 
da preservação do caboclo, do 
ribeirinho, dos indígenas, dos 
povos tradicionais. Então, é im-
portante que a gente estabeleça 
essa relação de proximidade 
e, claro, conte com o apoio 
do governo federal”, ressaltou  
o governador. 

Entre outras demandas apre-
sentadas pelo governador Wil-
son Lima, também esteve o 
Festival Amazonas de Ópera 
(FAO), que chega a sua 25ª 
edição iniciada no dia (21) de 
abril, e com programação até 
o fim de maio. Além disso, 
entre (17) e (21) de maio, a 
capital do Amazonas sediará a 
Conferência Anual da Ópera La-
tinoamérica, evento que reunirá 
os principais teatros de ópera 
da América Latina e Espanha 
e será realizado pela primeira 
vez no Brasil.
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Esportes  “Zagueiras também armam 
o jogo”, informa Prado, que 
faz parte do 3B Amazônia.

ELAS NO FUTEBOL
Presidente da FAF, propõe 
lei para evitar manipulação 
de resultados no futebol do 
estado.

LEI

O atleta de alto rendi-
mento promete dar o 
melhor de sí na edição 
que terá mais de 20 
combates 

O lutador de artes 
marciais, Lucas 
Ananias, conheci-
do pelo alto ren-

dimento na academia MPBJJ 
(Nova União), irá enfrentar 
o atleta Denisson Teixeira 
(Shotoart Combat), na 8º do 
Open Extreme Manaus. O 
evento que une as artes mar-
ciais e Muay Thai, também 
chamado de “a arte das oito 
armas”, vai ocorrer neste sá-
bado (29), a partir das 17h, no 
Ginásio do CCA, localizado 
na Praça de alimentação do 
conjunto Dom Pedro, Zona-
-Oeste de Manaus.

Os ingressos custam R$30, 
R$50 (VIP) e R$250 (mesa). 
A chancela do evento é da 
Federação de Mixed Martial 
Arts do Amazonas (Femma). 

Lucas Ananias, é conhe-
cido no Alvorada como um 
celeiro de casca grossa, 
carregando o lema, “ven-
cer e alçar voos mais altos  
na carreira”. 

Em sua carreira, participou 
de 19 combates, sendo 15 
vitórias e apenas quatro der-
rotas. No qual o lutador da 
Nova União, foi vencido pelo 
Thiago Bonifácio Silva na 
edição 114 do Shooto Brasil, 
no Rio de Janeiro. Do outro 
lado, Denisson está invicto 
com três triunfos em dife-
rentes edições do evento 
Mega Fight Championship, 
em Manaus. Nesta 8ª edição, 
o atleta irá competir pelo 
peso leve (até 70 kg).

Carreira
Aos 28 anos, Lucas Ana-

nias se divide entre os trei-
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‘Manaus Esportiva’ leva atletas ao pódio do circuito Badminton

DIVULGAÇÃO/FME

“O programa Manaus Es-
portiva oferece estrutura 
e faz com que nossos ta-
lentos sejam potencializa-
dos”, afirma Aurilex

A 2ª Etapa do Circuito 
Nacional de Badminton 
2023, que faz parte do 
Campeonato Brasileiro 
Interclubes (CBI), foi mar-
cada pelo programa “Ma-
naus Esportiva”, entre os 
dias (19) e (23) de abril, 
em Caxias do Sul (RS).

O projeto da Fundação 
Manaus Esporte (FME) 
subiu ao pódio com 
os seis representantes 
Amazonenses na com-
petição, que teve o to-
tal de 362 atletas, de 44 
clubes representando 11  
Estados brasileiros.

O CBI teve jogos nas 
modalidades Simples 
Masculina (SM), Simples 
Feminina (SF), Dupla Mas-
culina (DM), Dupla Femi-
nina (DF) e Dupla Mista 
(DX), e contou pontuação 
para o ranking nacional 
da modalidade. Nas cate-
gorias Principal e Jovens 
(Sub-19 e Sub-17), as dis-
putas foram divididas em 
Séries A e B, e nas cate-
gorias Sub-11, Sub-13 e 

CAMPEONATO NACIONALSÉRIE C

Manaus oficializa a 
saída do meia-atacante

A Série C está dando o que 
falar, dentre tantas idas e 
vindas, o Manaus anunciou 
oficialmente, a saída do Pre-
to do Rio, o atacante recebeu 
uma proposta irrecusável de 
outro clube, guardando a ca-
misa do Manaus. 

A saída foi amigável, a res-
cisão de contrato foi publica-
da no BID da CBF, na terça-
-feira (25).

Contratado após passagem 
na Inter de Limeira-SP nos 

Sub-15, foram disputadas 
em séries únicas

Alavancado em 2022, 
o “Manaus Esportiva” in-
centiva a prática de di-
versos esportes, a fim 
de integrar a criança e 
jovem em novos cami-
nhos, auxiliando também 
na formação do aluno  
como cidadão.

O meio-campista junta-se a outros 8 jogadores que deixaram o clube.

últimos três anos, Pedro fez 
oito jogos com a camisa do 
Manaus nessa temporada, to-
dos pelo Campeonato Ama-
zonense, e contribuiu dando 
assistência. A equipe acabou 
eliminada nas quartas de final 
para o Nacional.

Reformulado com 13 novas 
aquisições no mercado da 
bola. O Gavião recebe o Náu-
tico na próxima terça-feira (2), 
às 20h30 (de Manaus), na Are-
na da Amazônia.

Lucas Ananias é atração da 8º 
Edição Open Extreme Manaus

nos no MPBJJ/Nova União 
e Fit One Manaus, com a 
preparação técnica e física, 
além de trabalhar como mo-
torista da Clínica Magscan, 
que é uma das patrocina-
doras do lutador. 

“Hoje não vivo somente do 
esporte, concilio o trabalho 
na Magscan, que também 
é meu patrocinador, com 
relação aos treinos, com 
o professor Márcio Pontes 
da MPBJJ/Nova União e na 
Fit One, onde faço a parte 

física. É complicado, mas 
conto com apoio da empre-
sa para conciliar os treinos 
e o trabalho, para estar 
sempre preparado quando 
surgir uma oportunidade de 
lutar”, disse o atleta. 

Lucas sonha, como todos 
os lutadores de MMA, em 
chegar aos maiores eventos 
do planeta. Ele já bateu 
à porta do UFC, já lutou 
na Sérvia e mostrou seu 
talento no Shooto Brasil, 
Mr.Cage, Samurai da Selva, 

Alfa Combate e outras or-
ganizações. A esperança de 
decolar segue viva na alma 
do guerreiro de Manaus. 

“Acredito que depois dessa 
luta, vamos ter oportunidade 
de algo maior fora. Nós vamos 
chegar, eu não tenho dúvida”, 
concluiu o lutador da Nova 
União, que é apoiado ainda 
pela Personal GG (Gabriel Hen-
rique Nutri), Fit One Manaus 
(Steferson Pontes), Ripdorey e 
Loja Chora Pra Vender Fiado 
(Moysés Oliveira).
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Ibison é o 
novo auxiliar 
permanente

SSÉÉRRIIEE  CC

O ex-jogador Ibson, que 
foi visto nos bastidores do 
Amazonas no Barezão 2023, 
já faz parte do time. O pre-
sidente do Clube, Wesley 
Couto, anunciou que o ex-
-atleta agora tem a função 
de auxiliar permanente, e irá 
trabalhar em parceria com o 
técnico, Rafael Lacerda, na 
Série C do Brasileiro.

Cria do Flamengo e com 
passagens importantes por 
grandes clubes do Brasil e 
até da Europa, o volante che-
gou ao Amazonas em 2021, 
após ter sido eleito Craque 
do Campeonato Mineiro um 
ano antes com o Tombense. 
Longe de casa, Ibson acredita 
que agora é o momento de 
voltar para perto da família e 
estudar os próximos passos 
a serem dados na carreira.

O presidente do Amazonas 
ressaltou que o clube sem-
pre busca jogadores com 
experiência para contribuir 
no projeto do clube e não vê 
como medalhões. Ele expli-
cou, por exemplo, a vinda do 
atacante Sassá, conhecido 
nacionalmente por atuações 
em clubes como Botafogo, 
Cruzeiro e Coritiba.

“Então temos alguns atle-
tas que estamos estudando. 
Sassá já é uma realidade 
nossa. Na verdade, a gente 
não trata como medalhão 
e sim como jogadores ex-
perientes, rodados, que ve-
nham entender o projeto do  
Amazonas”, informou.

“O Amazonas é uma grande equi-
pe”, diz o presidente do clube.

Divulgação/João Normando
De acordo com o presidente 

da franquia, Marcelo Pontes, o 
8° Open Extreme Manaus terá 
20 combates, sendo nove de 
MMA e 11 de kickboxing. Atle-
tas que hoje fazem sucesso 
internacional já participaram  
da competição.

O show de lutas marca o 
retorno de Caio Parangolé 
ao MMA. O faixa roxa de 
jiu-jítsu da equipe Jorge 
Sadim/Pina e personal fight 
de MMA, muay thai e boxe 
está confirmado no card.

“Vencer e alçar voos mais altos na carreira”, esse é o lema do lutador Lucas Ananias.

Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br |Anna Patricia

1º Ouro SF Sub-19:  
Dayane Carvalho

2º Ouro DF Sub-23: Dayane 
Carvalho e Rissia Maria;

3º Bronze DF Sub-15: Ka-
mile Eduarda Cortez de Souza 
e Emily Benevides Nascimento;

4º Bronze SF Sub-15: Kami-
le Eduarda Cortez de Souza;

5º Bronze SF Sub-11: Emilly 
Caroline de Jesus Ferreira;

6º Bronze DM Sub-23: 
Gilberto Bussons e Marvison 
Oliveira.

Confira o balanço dos medalhistas  
amazonenses no CBI
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União Transportes Ltda., torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença de Operação N° 057/00-18, que autoriza 
o transporte fl uvial de combustíveis derivados de petróleo 
(gasolina, diesel) e álcool combustível., localizada na Av. Silves, 
n° 99, 2° Pavimento B, Crespo, no Estado do Amazonas, para 
Transporte Fluvial de Combustíveis, com validade de 02 anos.
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